

Gonzalo González Hernández. *In memoriam*

J. Jesús López-García*✉

López-García, J. J. (2025). Gonzalo González Hernández. *In memoriam* [Obituario]. *Investigación y Ciencia de la Universidad Autónoma de Aguascalientes*, 33(95), e8247, <https://doi.org/10.33064/iycuaa2025958247>



Ing. Gonzalo González Hernández.
Fotografía de Archivo Familia González
Serna.

“Falleció el ex rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), Gonzalo González Hernández, quien estuvo al frente de la casa de estudios de 1990 a 1995” publicó *El Heraldo de Aguascalientes* el domingo 2 de febrero de 2025. Un fuego se apagaba; el hombre y el profesional pasaban a la historia. Se fue tranquilamente rodeado de su familia que lo amaba. Oriundo de Aguascalientes, vio la luz el 10 de enero de 1936, siendo el último en formar parte de una numerosa familia de elevados y firmes principios religiosos, encabezada por Juan González de la Mora y Josefa Hernández Leños, sus padres, y 13 hermanos. La primaria la estudio entre 1942 y 1947.

Las posibilidades económicas de múltiples jóvenes hidrocálidos eran limitadas, lo que impedía salieran del estado para estudiar; sin embargo, en el caso de los González,

*Departamento de Arquitectura, Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción, Universidad Autónoma de Aguascalientes. Av. Universidad 940, Col. Ciudad Universitaria, C. P. 20100, Aguascalientes, Ags., México. Correo electrónico: jesus.lopez@edu.uaa.mx ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-1416-3113>

✉Autor para correspondencia

una circunstancia haría realidad ese sueño. La tía Carmela, hermana de Don Juan, casó con Antonio de la Torre, el cual, en una visita a Aguascalientes por cuestiones de trabajo desde el Distrito Federal (D. F.), lo invitó a que estudiara en la metrópoli capitalina, ofreciéndole, de modo generoso, su hogar. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) sería su *alma mater*, en donde, según su *curriculum vitae*, los estudios profesionales de Ingeniería Civil los llevó a cabo desde 1953 hasta 1957, —asimismo, un posgrado, Maestría en Estructuras— y, una vez culminada su preparación, la licenciatura, se le abrieron las puertas del bufete de consultores de Ingeniería del Dr. Leonardo Zeevaert en la hoy conocida como Ciudad de México (entonces D. F.), titulándose finalmente en la Facultad de Ingeniería en 1962 con la tesis *Estudio de Estabilidad Elástica de una Armadura de Puente* como Ingeniero Civil.

Al volver a radicar a su terruño en mayo de 1961, después de un noviazgo de cuatro años y medio, contraería nupcias con la señorita María Cristina Serna Valdivia¹ el 20 de abril de 1965, iniciando su vida matrimonial, así como una fructífera y dilatada trayectoria. Un ser generoso, con el don de la bonhomía, que gustaba mucho de bailar, ejerciendo su rol universitario de forma comprometida en la UAA. Un especialista que descolló de forma exitosa, particularmente en obras como El Hogar del Anciano (1964); los paraguas hiperbólicos de los andenes de la Central Camionera (1966); el Templo de Nuestra Señora de los Dolores (1967) y el Templo del Espíritu Santo (1969), así como en múltiples obras de infraestructura urbana que coadyuvaron a configurar al moderno Aguascalientes. Indudablemente la estela que dejó el Ing. Gonzalo González Hernández, tanto en el ámbito personal como en el profesional, representa un ejemplo fehaciente a seguir por las generaciones presentes y futuras de jóvenes ingenieros civiles hidrocálidos.



Esta obra está bajo una licencia internacional [Creative Commons Atribución-NoComercial-CompartirIgual 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/).

Usted es libre de Compartir — copiar y redistribuir el material en cualquier medio o formato

Adaptar — remezclar, transformar y construir a partir del material

La licenciate no puede revocar estas libertades en tanto usted siga los términos de la licencia

Atribución — Usted debe dar crédito de manera adecuada, brindar un enlace a la licencia, e indicar si se han realizado cambios. Puede hacerlo en cualquier forma razonable, pero no de forma tal que sugiera que usted o su uso tienen el apoyo de la licenciate.

NoComercial — Usted no puede hacer uso del material con propósitos comerciales.

CompartirIgual — Si remezcla, transforma o crea a partir del material, debe distribuir su contribución bajo la misma licencia del original.

¹ Toda la información y anécdotas personales gracias a la generosidad de doña María Cristina Serna Valdivia, quien, durante varias charlas y tazas de café vespertinas, me compartió parte de su vida al lado del Ing. Gonzalo González Hernández.